

平成25年8月 第9回教育委員会 議事録

開催日時 平成25年8月28日(水)
午後1時30分～午後5時06分

開催場所 南部町役場 天萬庁舎会議室

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 板持教育次長、福田総務・学校教育課長

書記 渡邊主幹

欠席委員 なし

| | |
|------|---|
| | 【開会 午後1時30分】 |
| | |
| | 【1. 互礼・開会】 |
| | |
| | 【2. あいさつ】 |
| 委員長 | 開会挨拶 |
| | |
| | 【3. 会期の決定】 |
| 委員長 | 会期を午後5時00分までとする。 |
| | |
| | 【4. 非公開案件の決定】 |
| 委員長 | 非公開案件の決定 |
| | 8. 報告Ⅱ、9. 議事Ⅱ |
| | |
| | 【5. 報告Ⅰ】 |
| 教育長 | 1)教育長報告 |
| | ①月例報告 |
| | 議案資料(P1)のとおり |
| 教育次長 | ②事務局関係報告 |
| | ○各種大会の結果について |
| | 別添資料(P1)、当日資料(第14回鳥取県民スポレク)のとおり |
| | ○教育委員会関係工事等の発注状況について |
| | 別添資料(P2)のとおり |
| 課長 | ③総務・学校教育関係 |
| | ○町教委計画訪問(南部中)の日程について |
| | 9月25日を予定していたが、議会開催日程が9月25日までとなったため、9月26日に |
| | 変更となった。 |
| 教育次長 | ④人権・社会教育関係 |
| | ○ペペ人権コンサートについて |
| | 別添資料(P3～6)のとおり |

| | |
|------|---|
| | ○社会教育拠点施設整備に係る視察(塩尻市、奈良市)について |
| | 当日資料(P1～3)のとおり |
| | ⑤その他 |
| 課長 | ○全国学力診断テスト速報について |
| | 当日資料のとおり |
| 教育次長 | ○南部町行財政運営審議会委員の見直しについて |
| | 当日資料のとおり |
| 委員長 | ①から⑤までの報告について、質疑はないか。 |
| 委員 | 全国学力診断テストでテレビ報道では、県平均の順位が出ているが、新聞報道では出 |
| | ていない。これは意図的か。 |
| 課長 | 新聞社の意図はわからないが、県の平均値がどの辺にあるのかは、指標となる。国から |
| | の指示で順位を出さないということはない。 |
| 教育長 | 課題になっていた学校訪問のあり方については、中学校区単位で地教委からの要請訪 |
| | 問を年2回とし、県教委の指導を受ける。町教委の学校訪問には県教委の同行を認めな |
| | いとする。 |
| 委員長 | 南部町行財政運営審議会委員は委員としてお世話になった。感謝したい。 |
| | |
| | 【6. 専決処分】 |
| 教育次長 | なし |
| | |
| | 【7. 議事 I】 |
| 教育次長 | 議案第20号「平成25年度9月補正予算要求」について |
| | 議案資料(P6～7)により説明。 |
| 委員長 | 質疑はないか。 |
| | ～質疑なし～ |
| | この件について承認でよいか。 |
| | ～異議なし～ |
| 教育次長 | 議案第21号「平成24年度南部町教育行政の点検・評価」について |
| | 教育委員のみなさんには資料を事前配布した。8月5日に評価委員さんに点検・評価い |
| | ただいた。 |
| 委員 | 人権教育の推進において点検・評価委員さんの意見に同感する。教職員は子どもの人 |
| | 権を大切にしてほしい。教職員の言葉遣いも気になる。保・小の連携の成果を認めてい |
| | ただいているのがうれしい。また、教育委員の活動について、私たちの活動が町民に |
| | 見えていない。特に重要な部分について、記入したほうがいいのではないか。 |
| 教育長 | これは議会へ提出するので教育委員の活動のアピールはこの点検・評価ではなく、別の |
| | 方法がいいと思う。 |
| 委員長 | 他に質疑はないか。 |
| | ～質疑なし～ |
| | この件について承認でよいか。 |
| | ～異議なし～ |
| 教育長 | 承認いただいたので、議会に提出する。併せて首長、監査委員に提出する。 |

| | |
|------|---|
| 教育次長 | 議案第22号「南部町教育振興基本計画」について |
| | 教育委員のみなさんには資料を事前配布した。 |
| 委員 | 一部字抜け等がある。もう一度読み直しをしてほしい。学力向上は教師の力量と愛情に関わっている。教職員の資質向上は、いつ、どこでするのか。これも力量ある校長に関わること大である。 |
| 委員 | 南部町の現状と課題に「土曜日授業も視野に入れた取組み」を入れてあり、いいと思う。 |
| 委員長 | 他に質疑はないか。 |
| | ～質疑なし～ |
| | この件について承認でよいか。 |
| | ～異議なし～ |
| | 【8. 報告 II】 非公開 |
| | 【10. 協議 I】 |
| | 1)「南部町教育委員会慶弔規定」について |
| 次長 | 議案資料(P8)により説明。 |
| | 2)委員提案(報告) |
| 委員長 | ○委員長より |
| | ①8月の委員報告 |
| | ・市町村教育委員会委員研修 ・ペペ人権コンサート報告 別添資料P8～9により説明 |
| | ○委員より |
| | ①市町村教育委員研修会報告 |
| | 別添資料P10により説明 |
| 委員 | 私の参加した分科会では教育委員会の形骸化を感じた。 |
| 委員 | いじめについての分科会に参加したが、2カ月に1回アンケート調査が必要と感じた。 |
| | その中で、SOSを発している子どもをどう受け止めるか、どういう子どもがいじめめるのかも研究する必要がある、との言葉が印象的であった。 |
| 委員長 | 教育委員の研修について、今後のあり方を検討いただきたい、と伝えてほしい。 |
| | 3)事務局提案 |
| 委員長 | ①教育委員会制度改革について |
| 教育次長 | ②小中学校における土曜開校のあり方について |
| | (別添資料P11により説明) |
| 委員長 | 名称が「なんぶ学園 HANDON すくーる」となっているが個人的な意見としては「なんぶ学園はんどんスクール」が、いいと思う。おにぎり給食もいいと思う。 |
| 教育長 | 土曜授業は思ったほど県内では少ないようだ。県は平成26年4月1日からモデル的に実施したいとのこと。学校現場が負担にならないような一定の職員の配置など支えをしなければ学校も大変。学校側とつめていく。9月にはコミュニティ・スクール、PTAと、10月には地域振興区と意見交換を予定している。南部町ではコミュニティ・スクールをベースに実施したい。他の教育長は学力向上と考えているので、二の足を踏んでいると思う。実施に向けて整理をし、具体的に示したい。現在学校の受け止め方は各校それぞれで、全校一斉にというわけではない。教育委員さんと相談しながら進めたい。 |

| | |
|------|--------------------------|
| | |
| | 【11. 協議Ⅱ】 |
| 教育次長 | なし |
| | |
| | 【12. 今後の主な予定】 |
| 次長 | 議案資料P4～5で確認 |
| | |
| | 【13. 次回教育委員会開催日について】 |
| | 1)9月(第10回)定例教育委員会の開催について |
| | 日時 9月30日(月) 午後1時30分～ |
| | 会場 南部町役場天萬庁舎 |
| | |
| | 【14. 互礼・閉会】 午後5時06分 |
| | |